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 １２月２日（土）に、新入生オリエンテーションを行いました。当日はあいにく

の寒空でしたが、入学を予定している４２名の児童とその保護者が来校してくれま

した。オリエンテーションでは、１年生の

生徒が、６年生の児童に、「中学校の生活」

について寸劇を交えながら説明したり、パ

ワーポイントを使って学校行事について説

明したりしました。また、希望者を対象と

した部活動見学を行い、入学してからの見

通しが持てるように工夫しました。入学し

てくる皆さんが、夢と希望を持って入学し

てくれることを心から願っています。６年

生のみんな、待ってるよ～！ 

 

 
 

税についての作文 
 寒河江税務署長賞   奥山さん（３年） 「未来の日本につなげる税金」 
 寒河江市商工会長賞  木村さん（３年） 「思いの結晶」 
 
第４２回全国中学生人権作文コンテスト寒河江地区大会 
奨励賞  荒木さん（３年） 「みんなとちょっと違う女の子」 
 

 令和５年度西村山地区読書感想文コンクール 
  優秀賞  高橋さん（３年） 「普通は何か」（「水を縫う」を読んで） 
  入 選  菖蒲さん（３年） 「努力の大切さ」（「吹部！」を読んで） 
 
令和５年度西村山地区読書感想画コンクール 

  優秀賞  高橋さん（３年） 「時間と共に」  
  入 選  菖蒲さん（３年） 「努力の宝石」 
  入 選  鈴木さん（３年） 「平和な青空」 
 
 第１５回山寺芭蕉記念館英語俳句大会 
  入 選  奥山さん（３年）   Playing the piano 

   Along with my playing 
      My heart jumps 

  入 選  藤倉さん（３年）   In summer night 
                                      All over the sky 
                                         Falling fireworks  
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 奏でる音に 

  心も踊る 

夏の夜 

 空いっぱいに 

  花火降る 
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 １１月に、本校の生徒、保護者および教職員を対象に学校評価アンケートを実施

しました。その結果を次のように分析しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇多くの生徒は「学校生活が楽しい」「授業が分かりやすい」「先生方は悩みやいじめな

どに適切に対応してくれる」と答えている。 

〇多くの保護者は「学校生活が充実している」「心豊かでたくましい生徒を育成しようと

している」「保護者や地域の声に耳を傾け、より良い学校になるように努めている」と

答えている。 

▲「自分の意見を恥ずかしがらずに発表すること」が苦手な生徒や「メディア利用の約束

を守り、規則正しい生活」ができない生徒がいる。 

▲家庭学習の習慣が身に付いていない、メディア機器利用の約束を守ることができないと

感じている保護者が多い。 

◆「学校生活が楽しい」という生徒が多いが、そうでない生徒もいるので、今後も生徒一

人一人を見守りながら支援していく必要がある。 
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また、保護者の皆さまから次のようなご意見をいただきました。（主なものを抜粋） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇いつも親身なご指導、ありがとうございます。また、校則についての見直しにも取り組ん

でいるとのこと、時代に則した結果になることを願っております。  

〇子供の話から、先生方が深く関わって下さっていることがわかり、感謝しております。ま

た、相談事などに迅速に対応していただいていることにも感謝しております。これからも

よろしくお願い致します。  

〇先生方におかれましては、日頃より子供達の教育にご尽力いただきまして、感謝しており

ます。生徒一人ひとりの個性を尊重し、対応して下さっているなと感じております。それ

も少人数の陵西中学校ならではの特徴なのかなと思います。  

☆女子制服について以前スラックスを導入していただきましたが、あのスラックスでは薄手

過ぎて冬の着用には不向きなため、我が家では購入を見送りました。中にタイツなどは履

けないとのことなので、冬物のスラックスの導入がなされればいいなと思います。  

☆運動会や陵西祭など学校行事が平日に行われるので行くことができません。個人的には土

日だと都合がよいです。  

☆部活動の地域クラブ移行に関して、適切なルール作りが必要なのかと思います。生徒自身

も保護者も、その子にとって何が一番大切なのか、よく考えて判断行動できるといいです。 

▲個人的に要望しても通らないのにここで書いて何か変化あるとは思えません。  
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 １２月１４日（木）に第３回学校運営協議会を開催し、「自己評価」や「授業参

観」などをもとに、「学校関係者評価」をしていただいたところ、次のようなご意

見をいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 これらのご意見を参考に、今後、次のような取り組みを推進していきたいと考え

ています。学校運営協議会の皆さま、貴重なご意見、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

〇アンケートの結果を見るとどの項目もＡ＋Ｂの割合が約９０％に達していることから、陵

西中学校の学校経営は概ね良好であると言える。 

〇小規模校の特徴を活かし、一人一人に寄り添った教育活動がなされている。 

〇安心して通える学校になっている。また、生徒と教職員の信頼関係ができている。 

〇学校に「地域の先生」がたくさん来てくれていることは良いこと。今後も継続、発展させ

てほしい。 

〇地域とのつながりを学校だよりで紹介してくれているので、地域の人たちも中学校の取

り組みに関心を示している。今後も継続してほしい。 

〇以前に比べ、中学生が地域活動に参加してくれるようになった。その成果、生徒と顔見

知りになり、あいさつしてくれるようになった。今後は地域が勉強して、もっと中学生を

引き込むような努力をしていかなければならないと考えている。 

△学校が楽しくないと感じている生徒が９人いる。この子どもたちをしっかり把握し、適切

に対応してほしい。 

△家庭学習の習慣がついていない生徒やメディアコントロールができていない生徒が多

い。今、学校で、家庭学習の習慣化に向けて取り組みを行っているようなので、今後も

家庭と連携して指導してほしい。 

△学級内で発言するのが恥ずかしいと感じている生徒が何人かいるようだ。リレーション

シップ（信頼関係）づくりなどの取り組みをするとともに、生徒の誤答を大切にするよう

な指導をしてほしい。 

△先生方はまだまだ忙しいと感じているようだ。働き方改革の一番のねらいは、生徒と向

き合う時間を確保して、学力を高めることだと思う。個別支援が必要な生徒に指導する

時間や授業改善のための時間を確保できるように努めてほしい。 

☆道徳の授業の一環として、人権教室を開催してほしい。 

☆地域の小・中学生が少なくなり、地域の行事が継続できなくなっている。参加してくれ

る人を募集することはできないものか。 

・今後も生徒に寄り添いながら、安心して通える学校づくりに努めていきたい。 

・生徒の悩みや不安の把握に努め、全教職員で支援していきたい。 

・リレーションシップを高めるための取り組みについて研究していきたい。 

・家庭と連携しながら、家庭学習の習慣化や望ましい生活習慣の確立に向けて取

り組んでいきたい。 

・来年度の行事や週時程などを見直すとともに、部活動改革を推進し、教職員の

ゆとり創造に努めていきたい。 


